

福岡発の創薬新興、米国で臨床試験目指す まず資金調達

[税・予算](#)[フォローする](#)

2024年6月25日 11:00 [会員限定記事]

保存



バイオ関連企業が集積する久留米リサーチ・パーク（福岡県久留米市）

バイオ産業の拠点化が進む福岡県久留米市を中心とした創薬スタートアップが新薬の実用化に向け、米国で臨床試験の実施を目指している。県内の数社がまず同国の世界的なピッチイベントに参加し、試験実施などのための資金調達に着手。県も渡航費用を支援するなど、全面的なバックアップに乗り出している。

6月初旬、米カリフォルニア州サンディエゴで開かれたバイオ産業展示会

「BIO2024」。世界各国から製薬企業やベンチャーキャピタル（VC）、創薬スタートアップなどが集まった。

個別のブースでは約30分刻みで企業同士の面談が次々に行われる。バイオ業界では世界最大のビジネスマッチングイベントで、4日間で毎年2万人ほどが参加する。



米国で開かれた展示会「BIO2024」でプレゼンするフェリクスの国信社長=同社提供

「20以上の新しい投資家と話すことができた」。九州大学発スタートアップのフェリクス（福岡県久留米市）の国信健一郎社長は強い手応えを感じた様子。同社は「フェロトシス」と呼ばれる細胞死により、失明に至る病気「加齢黄斑変性」の進行を遅らせる医薬品などの研究開発を手掛けている。

こうした眼科疾患の治療は近年、注目を集める分野だ。イベント内で行われているスタートアップ向けピッチコンテストでは、200社を超える応募の中から日本企業で唯一選出された。国信社長がステージ上でプレゼンし、大勢の投資家に自社の研究を広くアピールした。

今後、本格的な商談が始まる。同社長は「さらに投資家との話を詰め、米国での臨床試験につなげたい」と意気込む。

フェリクスのほかに、福岡県内から2社がBIO2024に参加した。それぞれ創薬や医薬品開発支援などを行うスタートアップだ。治験の実施を目指す以外にも技術の販促を狙うなど、参加した目的は多岐にわたる。県の担当者は「バイオ産業が盛んな米国への進出を目指すベンチャーは多い」と話す。

創薬ビジネスにおいて世界をリードする米国はスタートアップにとって挑戦するメリットが多い市場だ。国やファンドによる投資が活発で資金調達がしやすい。治験に参加する患者の母数も日本よりはるかに多く、新薬の審査や承認にかかる期間も日本より短いという。

一方、英語での交渉や高額な渡航費など米国市場に参入するハードルは高い。そこで福岡県が今年度から始めたのが、県内企業への海外展開支援だ。当初予算にバイオ関連事業で2億2800万円を計上した。

海外展示会への参加費用を補助するほか、海外での創薬市場に精通するアドバイザーを設置し、現地情報の提供や商談の設定などをサポートする。米国での医薬品開発を目指す企業を対象に、費用の2分の1を負担する事業も始める。

担当者は「優秀な技術を持っていても、海外に展開するノウハウが乏しい企業も多い。バックアップすることで将来的な可能性を広げてほしい」と話す。10月にはボストンに県内企業などで構成する訪問団を送り、現地の投資家との個別マッチングなどを実施する。



久留米リサーチ・パークを訪問した欧州連合（EU）のジャンエリック・パケ駐日大使（左）＝14日、福岡県久留米市

福岡県は01年から「福岡バイオバレープロジェクト」を立ち上げるなど、バイオを成長産業に掲げてきた。中核拠点となるのが県の第三セクター、久留米リサーチ・パーク（KRP、久留米市）だ。研究施設をスタートアップなどに安い料金で貸し出し、成長を後押ししてきた。フェリクスも入居企業の一つだ。

バイオ産業は投資が活発な成長分野で、世界的にも注目されている。経済協力開発機構（OECD）は加盟国によるバイオ産業の市場規模が30年に200兆円規模に達すると予測している。

今月14日には欧州連合（EU）のジャンエリック・パケ駐日大使が視察に訪れるなど、KRPにも国内外から注目が集まっている。県とバイオベンチャーの長い挑戦が実を結び、福岡発の世界的な企業を生み出せるか。海外の投資を呼び込めるかが、鍵を握っている。

（黒沢亜美）

保存



税・予算

フォローする

関連するトピック： [補正予算](#) [臨時国会](#) [津波補助金](#)

- ・ [福岡発の創薬新興、米国で臨床試験目指す まず資金調達](#) (11:00)
- ・ [米中に揺れる太平洋島しょ国 日本が探るべき経済連携](#) (5:00)

関連トピック

トピックをフォローすると、新着情報のチェックやまとめ読みがしやすくなります。

- [福岡](#)
- [九州・沖縄](#)
- [スタートアップ](#)
- [地方企業](#)

こちらもおすすめ(自動検索)

創薬ベンチャー、治験前から資金調達しやすく 政府支援

5月16日



政府、創薬戦略策定 村井副長官「外資誘致へ官民協議」

5月22日

